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ATA Nº 322/2006 - CONSELHO UNIVERSITÁRIO

Aos três dias do mês de agosto do ano dois mil e seis, às quatorze horas e vinte e cinco 
minutos, no Salão Nobre do Edifício Arthur da Silva Bernardes da Universidade Federal 
de Viçosa, em Viçosa, Minas Gerais, reuniu-se, pela tricentésima vigésima segunda vez, 
em quatro  sessões, o Conselho Universitário, presidido pelo professor Carlos Sigueyuki 
Sediyama, reitor, e secretariado pelo professor Paulo Shikazu Toma, secretário de Órgãos 
Colegiados. Primeira sessão - conselheiros presentes: Cláudio Furtado Soares; Fernando 
da Costa Baêta;  Júnia Zacour Azevedo del Giudice, substituta do conselheiro Luciano 
Esteves  Peluzio,  pró-reitor  de  Assuntos  Comunitários;  José  Cola  Zanuncio;  Sérgio 
Hermínio Brommonschenkel; Antônio Simões Silva; Walmer Faroni; Luiz Aurélio Raggi; 
Agostinho Lopes de Souza; Fátima Aparecida Ferreira de Castro, suplente da conselheira 
Sílvia Eloiza Priore; José Benício Paes Chaves; José Luiz Rangel Paes; Dileno Dustan 
Lucas de Souza, suplente da conselheira Maria de Lourdes Mattos Barreto; Ana Lídia 
Coutinho Galvão; José Roberto da Silveira Maia; José Faustino Filho; João Batista de 
Souza; Antônio Jésus de Campos Mata e seu suplente, Ângelo Antônio Ferreira, este com 
direito a voz; Caio Tatamiya Rodrigues e seu suplente, Eduardo Guatimosim, este com 
direito a voz; e Edson Luis Nunes. Os conselheiros Ricardo Junqueira Del Carlo, Paulo 
Cezar Rezende Fontes e Rogério Gonçalves Gazolla  justificaram a ausência.  Item 1- 
APRECIAÇÃO DA PAUTA – o presidente apresentou a pauta da reunião e propôs a 
inclusão, extrapauta, dos assuntos: 1) Recurso da Comissão de Formandos de Março/2007 
– Manutenção de formatura única; e 2) Recurso à determinação judicial de ressarcimento 
de valores recebidos indevidamente (Eduardo Mendes Del Peloso e Outros) (Processo nº 
05-014281 e Outros),  o que foi aprovado, por unanimidade.  Item 2- APRECIAÇÃO 
DAS  ATAS  Nos 320/2006  e  321/2006 –  aprovadas,  por  unanimidade.  Item  3- 
INFORMES  DA  REITORIA  –  inicialmente,  o  presidente  informou  que,  em  Belo 
Horizonte, esteve em contato com agentes da imprensa e que foram agendadas visitas de 
jornalistas  à  UFV.  Essas  iniciativas  fazem  parte  de  uma  estratégia  de  comunicação 
institucional. Informou que, em Brasília, esteve na reunião da Comissão de Política de 
Recursos Humanos da Andifes. Os assuntos em análise nessa Comissão: o plano de nova 
estrutura de carreira docente, o concurso para professores titulares e o plano de carreira 
dos servidores técnico-administrativos. Este último assunto exige constante interlocução 
com a Fasubra,  merecendo especial atenção a questão dos servidores de nível superior. 
Respondendo  ao  questionamento  do  conselheiro  Sérgio  Hermínio  Brommonschenkel 
sobre a classe de Professor Titular, o presidente informou que está em estudo um plano de 
carreira única, em que se incluiria o Professor Titular como uma classe dessa carreira. 
Também  seria  proposto  abolir  o  limite  de  10%  do  corpo  docente  para  a  classe  de 
Professor  Titular,  deixando  a  cargo  de  cada  Instituição  a  composição  de  seu  quadro 
docente.  Estuda-se um plano de carreira  em que um docente atingiria  o nível  IV  de 
Professor Associado após 20 a 22 anos de exercício profissional.Item 4- INDICAÇÃO 
DE  NOMES  A  SEREM  AGRACIADOS  COM   AS  MEDALHAS  -  4.1-  José 
Valentino  da  Cruz  (Candinho)  (06-04614)  -  homologados,  por  unanimidade,  por 
proposição do conselheiro Sérgio Hermínio Brommonschenkel, os nomes dos servidores 
técnico-administrativos  a  serem  agraciados  com  a  Medalha  José  Valentino  Cruz 
(Candinho), em 2006. São eles: Servidores – 30 anos de serviço:  Adão Bernardino de 
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Paula, Adão Custódio de Paula, Adão Feliciano Máximo, Adão Marciano Rosa de Freitas, 
Afonso Raimundo, Alair José de Souza, Álvaro César Sant'anna, Américo Felício Gomes, 
Antônio  Carlos  de  Souza,  Antônio  Gonçalves  de  Andrade,   Antônio  Gonzaga  Filho, 
Antônio José da Silveira, Antônio Maurílio, Antônio Paulo Teixeira, Antônio Rodrigues 
da Silva, Arlindo Ferreira Marota, Assis José da Costa, Carlos Antônio Ferreira, Carlos 
Castilho Oliveira Moreira, Celso José de Oliveira Franco, Ciro Costa dos Santos, Cláudio 
Antônio  dos  Santos,  Cor  jesu  Parzzanini,  Custódio  Jesus  de  Almeida,  Divino Daniel 
Vitor, Edmilson Oliveira da Paixão, Egídio Valente, Eugênio Pereira Soares, Eurípedes 
Vitor  Rosa,  Félix  de  Oliveira,  Francisco  Alcântara  Santiago,  Francisco  Aroldo  de 
Medeiros,  Francisco  Ney de  Paiva,  Gabriel  Beraldo  Coelho,  Geraldo  Adão Gonzaga, 
Geraldo Izabel da Silva, Geraldo Leandro da Silva Filho, Helvécio Moreira da Silva, Ilton 
Adriano, Isaías Dilermando Fontes, Itamar Brandão, Jair Silveira Gomes, Jesu Soares de 
Freitas,  Jesus  Maciel  Soares,  Jesus  Rodrigues  Teixeira,  João  Batista  Rodrigues,  João 
Bosco Balbino, João Bosco da Silva, João Bosco de Oliveira, João Bosco Garcia, João de 
Freitas Castro, João de Mello Filho, João Dimas Soares Viana, João Divino de Barros, 
João do Carmo Lopes, João Fagundes Zacarias, João Fernandes Sabino, João Henrique de 
Freitas, João Lourenço Roque, João Sebastião do Carmo, Joaquim Bartolomeu Martins, 
Joaquim Policarpo, Joaquim Roberto Cardoso, José Alaíde Batista, José Alberto Cardoso, 
José Antônio  Baltazar  da  Silva,   José  Bonifácio  Zacarias,  José Cândido,  José  Carlos 
Veríssimo, José Ciriaco dos Santos Gonçalves, José Cupertino Pinheiro, José da Silva 
Rodrigues, José de Deus Freitas, José de Souza Lima Sobrinho, José Eduardo Costa, José 
Erli,  José  Fernando  de  Resende,  José  Flávio  da  Silva,  José  Francisco  da  Silva,  José 
Francisco das Chagas, José Francisco Ferreira, José Geraldo da Costa, José Geraldo da 
Silva, José Geraldo de Lana, José Geraldo Silva Milagres, José Gouveia da Silva, José 
Maria Fonseca, José Maria Leite, José Mauro Costa da Silva, José Natalino de Paula, José 
Reinaldo Leite, José Reinaldo Lopes Rosado, José Tomé dos Santos, José Vieira Martins, 
Juarez Telesforo Euzébio, Luiz Aleixo de Castro, Luiz Carlos dos Santos, Luiz Carlos 
Lopes,  Manoel  de  Sales  da  Assunção,  Manoel  Messias  Rodrigues,  Manoel  Silvério 
Gomes,  Marcelo  do  Carmo  Freitas,  Maurício  Araújo  Alves,  Milton  Baião  dos  Reis. 
Milton Valentino Cruz, Nereu da Natividade da Silva, Nivaldo Rufino, Osvaldo Ladeira 
de Freitas,  Paulo Cezar Campos Santana,  Paulo Sérgio de Miranda, Paulo Teixeira de 
Oliveira,  Pedro  Hilário  Filho,  Pedro  Paulo  Eduardo,  Raimundo  Antônio  da  Silva, 
Raimundo  Nonato  Cardoso,  Romero  Torres  Viana,  Sabino  Bernardo  Neto,  Sebastião 
Ambrózio dos Santos, Sebastião Antônio de Oliveira, Sebastião da Silva Assis, Sebastião 
Fausto Fernandes, Sebastião Jorge Rodrigues, Sebastião Maurílio, Sebastião Nogueira da 
Silva,  Sérgio  Augusto  Simão,  Sérgio  de  Castro,  Vicente  Alves  de  Oliveira,  Vicente 
Benedito Santana, Vicente Miranda Lopes e Wagner Pereira. Servidoras – 25 anos de 
serviço:  Ângela Maria Fontes Moreira,  Célia Maria de Andrade Rocha,  Ilma da Silva 
Rosado Gonzaga,  Jorgete Elisa Gibrim Moreira, Maria do Carmo Barbosa Silva Campos, 
Maria do Carmo Viana Vieira, Rita de Cássia Pontes Silva e Rita de Cássia Silva Alves.  
4.2-  Bello  Lisboa  (06-04615) –  homologados,  por  unanimidade,  por  proposição  do 
conselheiro  Sérgio  Hermínio  Brommonschenkel,  os  nomes  dos  professores  a  serem 
agraciados com a Medalha Bello Lisboa, em 2006. São eles: Aline Werneck Barbosa de 
Carvalho, Enivaldo Minette, Gerival Vieira, Joel Gripp Júnior, José Carlos Bohnenberger, 
José Elias Said de Rezende, José Muanis Bhering Nasser,  Luiz Gonzaga Pompermayer, 
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Maria do Carmo Fontes de Oliveira, Messias Antônio Silveira Andrade, Nádia Dutra de 
Souza  e  Romário  Cardoso  Costa.  Após  a  homologação  dos  nomes  dos  indicados  à 
Medalha,  foi  aprovada  a  proposição  de  que  sejam  revistas  as  normas  referentes  às 
premiações institucionais. Item 5- PROPOSIÇÕES DIVERSAS -  5.1- Pró-Reitoria de 
Administração - 5.1.1- Reforma da Avenida Purdue (06-03548) – o conselheiro Caio 
Tatamiya Rodrigues propôs que, “tendo em vista a necessidade de definição da prioridade 
para  a  realização  de  obras  no  campus,  incluída  a  reforma  da  Avenida  Purdue,  seja 
realizada  uma consulta  à comunidade frente  às  diversas  obras  planejadas  para que se 
defina o planejamento do desenvolvimento e recuperação da estrutura física da UFV”. O 
conselheiro  Antônio  Simões  Silva  propôs  aprovar  o  projeto  de  reforma  da  Avenida 
Purdue, com a condição de que, de imediato, sejam implementadas apenas as medidas de 
mais  baixo  custo  e  urgentes,  ficando  a  implementação  total  condicionada  à 
disponibilidade  de  recursos,  respeitando-se  a  prioridade  de  demandas  de  interesse 
acadêmico. Em votação, foi aprovada, com um voto contrário, a proposta do conselheiro 
Antônio  Simões  Silva.  Complementarmente,  foi  aprovado,  por  unanimidade,  por 
proposição  do  conselheiro  José  Luiz  Rangel  Paes,  a  determinação  de  que  a  equipe 
responsável  pelo  Plano  de  Desenvolvimento  Físico  e  Ambiental  do  campus  realize 
estudos  com o fim de  disciplinar  o  uso  dos  estacionamentos  nas  áreas  próximas  aos 
edifícios  da  UFV  e  que  seu  resultado  seja  submetido  ao  CONSU,  para  subsidiar  a 
deliberação de  política sobre o tema. Durante a discussão desse assunto, retiraram-se do 
plenário os conselheiros Antônio Jésus de Campos Mata, Luiz Aurélio Raggi e Walmer 
Faroni. Às dezoito horas, a reunião foi suspensa, ficando acordada a sua continuidade no 
dia sete de agosto, às quatorze horas.  Segunda sessão –  iniciada às quatorze  horas e 
quinze minutos do dia sete de agosto do ano de dois mil e seis, sob a presidência do 
professor Carlos Sigueyuki Sediyama, reitor, e secretariada pelo professor Paulo Shikazu 
Toma,  secretário  de  Órgãos  Colegiados.  Os  conselheiros  presentes  foram  os  que  se 
seguem:  Cláudio  Furtado Soares;  Fernando da Costa  Baêta;  Luciano Esteves  Peluzio; 
José Rogério de Oliveira, substituto do conselheiro Sérgio Hermínio Brommonschenkel, 
diretor do Centro de Ciências Agrárias; Ricardo Junqueira Del Carlo; Antônio Simões 
Silva;  Walmer  Faroni;  Luiz  Aurélio  Raggi;  Agostinho Lopes  de Souza;  Sílvia  Eloiza 
Priore;  Tarcízio Antônio Rego de Paula; José Benício Paes Chaves; José Luiz Rangel 
Paes; Dileno Dustan Lucas de Souza, suplente da conselheira Maria de Lourdes Mattos 
Barreto; Ana Lídia Coutinho Galvão e seu suplente, André Luiz Lopes de Faria, este com 
direito a voz; José Roberto da Silveira Maia; Nádia Dutra de Souza; José Faustino Filho; 
Ricardo José Batista, suplente do conselheiro João Batista de Souza; Antônio Jésus de 
Campos Mata; Sérgio Aroeira Braga; Caio Tatamiya Rodrigues; e Edson Luis Nunes. Os 
conselheiros Paulo Cezar Rezende Fontes e Rogério Gonçalves Gazolla  justificaram a 
ausência.  Iniciada a sessão, o presidente propôs a inclusão, extrapauta, dos processos 06-
03235 - José de Oliveira Pinto – DVT - Autorização para realizar mestrado; e 06-063557 
- Silvânia Lúcia Andrade Jorge – CCH Autorização para cursar disciplina como estudante 
especial, na UFV, o que foi aprovado, por unanimidade. 5.2- Comissão Permanente do 
Pessoal Docente – CPPD - 5.2.1- Normas para progressão funcional para a classe de 
Professor  Associado  (06-06010)  –  após  o  exame,  artigo  por  artigo,  foi  aprovada  a 
proposta de normas para progressão à classe de Professor Associado e de progressão entre 
os níveis dessa classe. Essa decisão ficou consubstanciada na Resolução nº 9/2006, Anexo 
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I. Em seguida, passou-se à discussão dos critérios de avaliação de desempenho. Após a 
revisão,  item por  item, foram aprovados os critérios,  com as atividades  agrupadas  na 
forma do artigo 4º da Portaria nº 7/2006, do Ministério da Educação, e essa decisão ficou 
consubstanciada no Anexo II da Resolução nº 9/2006. Às dezoito horas e vinte e cinco 
minutos,  a  reunião foi suspensa,  ficando acordada a sua continuidade no dia  onze de 
agosto, às oito horas. Terceira sessão – iniciada às nove horas e trinta e cinco minutos do 
dia onze de agosto do ano de dois mil e seis,  sob a presidência do professor Cláudio 
Furtado Soares, vice-reitor, e secretariada pelo professor Paulo Shikazu Toma, secretário 
de Órgãos Colegiados. Os conselheiros presentes foram os que se seguem: Fernando da 
Costa  Baêta;  Luciano  Esteves  Peluzio;  José  Cola  Zanuncio;  Sérgio  Hermínio 
Brommonschenkel;  Antônio Simões Silva; Walmer Faroni;  Luiz Aurélio  Raggi;  Paulo 
Cezar Rezende Fontes; Agostinho Lopes de Souza; José Benício Paes Chaves; Antonio 
Cléber  Gonçalves  Tibiriçá,  suplente  do  conselheiro  José Luiz  Rangel  Paes;  Maria  de 
Lourdes  Mattos  Barreto;  Ana Lídia  Coutinho Galvão;  Antonio Augusto Bintecourt  de 
Oliveira, suplente da conselheira Nádia Dutra de Souza; José Faustino Filho; Ricardo José 
Batista, suplente do conselheiro João Batista de Souza; Antônio Jésus de Campos Mata; e 
Caio Tatamiya Rodrigues.  As conselheiras Sílvia Eloiza Priore e Nádia Dutra de Souza 
justificaram a ausência. Inicialmente, o presidente justificou a ausência do reitor, que está 
em Brasília, em reunião da Andifes. Informou que, no dia de ontem, o Conselho Curador 
da Fapemig realizou uma reunião aqui na UFV. A rotina acadêmica da Universidade, que 
os  conselheiros  tiveram  a  oportunidade  de  presenciar,  causou-lhes  boa  impressão. 
Comunicou, também, que na imprensa de Minas Gerais e na Folha de São Paulo foram 
publicadas reportagens sobre o resultado do ENADE – Exame Nacional de Desempenho 
Estudantil, em que a UFV teve destaque com oito dos cursos de graduação classificados 
entre  os  melhores  do Brasil.  Em seguida,  com a anuência  do Conselho,  membros da 
diretoria  da ASAV apresentaram um documento,  com esclarecimentos  sobre o ato de 
paralisação dos dias 9 e 10 de agosto.  Foi feita a leitura do documento.  Em seguida, 
passou-se à apreciação do item  5.3- Departamento de Química - 5.3.1- Relatório da 
Comissão de estudos acerca da situação dos resíduos e rejeitos tóxicos da  UFV (06-
04465) – aprovadas, por unanimidade, por proposição do conselheiro José Benício Paes 
Chaves, o relatório da Comissão, constante nas páginas 1 a 6 do processo, e a minuta de 
resolução, constante na página 13 a 17, com as alterações sugeridas. Essa decisão ficou 
consubstanciada na Resolução nº 10/2006. Durante a apreciação desse item, chegaram ao 
plenário os conselheiros Fátima Aparecida Ferreira de Castro, suplente da conselheira 
Sílvia Eloiza Priore, Ricardo Junqueira Del Carlo e Sérgio Aroeira Braga. 5.4- Conselho 
de Administração do CENTEV - 5.4.1- Regimento do Parque Tecnológico de Viçosa 
(06-05226) – aprovada, com um voto contra, por proposição do conselheiro Fernando da 
Costa Baêta, a instituição de uma comissão, formada pelos conselheiros José Benício Paes 
Chaves (presidente), Antônio Simões Silva e Agostinho Lopes de Souza, para estudo e 
compatibilização  da  proposta  de  Regimento  em  relação  aos  interesses  e  às  normas 
institucionais. Devido ao adiantado da hora, às doze horas e quarenta minutos, a reunião 
foi  suspensa,  ficando acordada a sua continuidade  às quatorze horas e trinta  minutos. 
Quarta sessão – iniciada às quinze horas e trinta minutos,  sob a presidência do professor 
Cláudio Furtado Soares, vice-reitor, e secretariada pelo professor Paulo Shikazu Toma, 
secretário  de Órgãos Colegiados.  Os conselheiros  presentes  foram os  que se seguem: 
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Fernando da Costa Baêta; Luciano Esteves Peluzio; Gustavo Soares Sabioni, substituto do 
conselheiro  José  Cola  Zanuncio,  pró-reitor  de  Planejamento  e  Orçamento;  Walmer 
Faroni; Vicente de Paula Lélis, suplente do conselheiro Luiz Aurélio Raggi; Paulo Cezar 
Rezende  Fontes;  Agostinho  Lopes  de  Souza;  Fátima  Aparecida  Ferreira  de  Castro, 
suplente da conselheira Sílvia Eloiza Priore; José Benício Paes Chaves; André Luiz Lopes 
de Faria, suplente da conselheira Ana Lídia Coutinho Galvão; Nádia Dutra de Souza; José 
Faustino  Filho;  Ricardo  José  Batista,  suplente  do  conselheiro  João Batista  de  Souza; 
Antônio Jésus de Campos Mata; e Eduardo Guatimosim, suplente do conselheiro Caio 
Tatamiya Rodrigues. Iniciada a sessão, passou-se à apreciação do item 5.5- Diretoria de 
Recursos Humanos - 5.5.1- Revisão da Resolução nº 3/2006 – Procedimentos para 
instrução e tramitação de processos  de acompanhamento e avaliação de servidores 
docentes  e  técnico-administrativos  da  UFV  em  estágio   probatório  (04-06647)  – 
aprovada,  por  unanimidade,  por  proposição  do conselheiro  Fernando da Costa  Baêta, 
manter  a  Resolução  nº  3/2006,  rejeitando  a  sugestão  de  alteração  encaminhada  pela 
Diretoria de Recursos Humanos. Após a deliberação desse assunto, retirou-se do plenário 
o  conselheiro  Eduardo  Guatimosim.  Em  seguida,  chegou  ao  plenário  o  conselheiro 
Antônio Simões Silva. Item 6- Assuntos incluídos no início da primeira sessão – 6.1- 
Recurso da Comissão de Formandos de Março/2007 – Manutenção de formatura 
única –  negado, por quatorze favoráveis e um contrário, por proposição do conselheiro 
Antônio  Jésus  de  Campos  Mata,  provimento  ao  pedido  de  recurso  interposto  pelos 
formandos de março/2007; mantendo a divisão em duas solenidades de colação de grau, 
conforme dispõe a Resolução nº 7/2005-CONSU. Aprovado, ainda, por unanimidade, por 
proposição do conselheiro Fernando da Costa Baêta, estabelecer as datas de 16 e 22 de 
março de 2007 para as duas solenidades de colação de grau. Os assuntos constantes nos 
itens  6.2- Recurso à determinação judicial de ressarcimento de valores recebidos 
indevidamente  (Eduardo  Mendes  Del  Peloso  e  Outros)  (Processo  nº  05-014281 e 
Outros) e  7- Processos incluídos no início da segunda sessão – 7.1- Autorização para 
realizar  mestrado  –  7.1.1-  José  de  Oliveira  Pinto  –  DVT  (06-03235)  -  7.2- 
Autorização  para  cursar  disciplina  como  estudante  especial,  na  UFV  –  7.2.1- 
Silvânia Lúcia Andrade Jorge – CCH (06-06355) serão apreciados na próxima reunião. 
Às dezessete horas e quinze minutos, a reunião foi encerrada. Para constar, foi lavrada a 
presente ata, que, se achada conforme, será assinada pelo presidente e pelo secretário de 
Órgãos Colegiados.                                                      
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